

LASA condamne la fermeture illégitime de l'Université centraméricaine par le Nicaragua

Août 2023

L'Association des études latino-américaines (LASA) condamne fermement la fermeture illégitime de l'Université centraméricaine (UCA) par le gouvernement du Nicaragua. Le 15 août 2023, le dixième tribunal pénal du district de Managua a ordonné la saisie des biens mobiliers et immobiliers de l'UCA, ainsi que le gel de ses comptes bancaires et de ses produits financiers. Cette mesure a été prise à la suite d'allégations infondées selon lesquelles l'Université centraméricaine fonctionnerait comme un centre de terrorisme, dans lequel des groupes criminels seraient organisés. Compte tenu de la gravité des faits et de la violation de la liberté académique, l'UCA a suspendu toutes ses activités académiques et administratives à compter du 16 août 2023. Depuis lors, des rapports font état de persécutions et de détentions de membres du corps académique de l'institution, dont quatre leaders étudiants.

L'UCA, université jésuite fondée en 1960, a été une institution fondamentale pour le développement de la pensée critique au Nicaragua et est devenue une référence universitaire en Amérique centrale, de par son engagement et de son excellence en matière d'enseignement supérieur et de recherche libre et indépendante. Elle a été la première université du Nicaragua à proposer des diplômes essentiels dans les domaines des sciences sociales et humaines, tels que la sociologie, la psychologie, la communication sociale et l'économie. L'UCA est également une institution privée qui a historiquement défendu la vérité et la justice, et qui a combattu l'oppression, l'autoritarisme et la répression de la liberté de protestation et de pensée.

LASA demande fermement la restauration de l'autonomie universitaire et la fin immédiate de la persécution et de la violation des droits humains des membres de l'Université centroaméricaine. Nous demandons également que la sécurité du corps administratif et étudiant de l'UCA soit assurée, que son patrimoine culturel et ses archives soient protégés et qu'une enquête impartiale soit menée afin de clarifier les graves accusations portées contre l'UCA par le gouvernement nicaraguayen.

Enfin, LASA réitère sa condamnation de la persécution systématique et du harcèlement administratif et juridique des établissements d'enseignement supérieur par les représentants de l'État nicaraguayen.

Approuvé par le Comité des libertés académiques et des droits humains de la LASA le 27 août 2023.

Concernant LASA

L'Association des Études Latino-Américaines (LASA) est la plus importante association professionnelle au monde, rassemblant des individus et des institutions engagés dans les études sur l'Amérique latine et les Caraïbes. Elle a un comité qui défend la liberté académique et les droits humains.

Si vous souhaitez interviewer un membre du Conseil Exécutif de la LASA, vous pouvez contacter le bureau des communications de la LASA au (412) 648-7929 ou à l'adresse lasa@lasaweb.org.

LATIN AMERICAN STUDIES ASSOCIATION

4338 Bigelow Blvd
Pittsburgh, PA 15213
lasa@lasaweb.org
Tel: 412-648-7929
Fax: 412-624-7145

